



Reporte Síntesis Informativa

30/septiembre/2024

SECRETARIO

Capitanes / Semilla de oro / Redacción

Uno de los insumos fundamentales para cualquier segmento de la producción agropecuaria es la semilla por lo que para hablar de granos genéticamente modificados, nativos o restricciones a los agroquímicos habrá que considerar a este sector primario. Bajo este escenario, la Asociación Mexicana de Semilleros (AMSAC), que dirige Juan Labastida Blake, se reunirá el próximo mes en Guadalajara para identificar innovaciones y tecnologías que permitan mejorar los rendimientos, alcanzar cultivos más resistentes a plagas, enfermedades y al cambio climático. Al encuentro se sumarán representantes del sector empresarial como Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, quien seguramente podrá ofrecer información sobre la política pública que deja **Víctor Villalobos** a su sucesor Julio Berdegué en la **Secretaría de Agricultura. Reforma, P 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001360nc.pdf

SECRETARÍA

(B-381) Crece durante sexenio apoyo en sanidades para productores de pequeña y mediana escala

Con el objetivo de incrementar la producción de alimentos seguros, coadyuvar a alcanzar la seguridad alimentaria y generar desarrollo en las comunidades rurales del país, durante la presente administración la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** fortaleció sus programas sanitarios y de inocuidad, dirigidos principalmente al impulso de los productores de pequeña y mediana escala. **Heraldo de México, P 23**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000662nc.pdf

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/573139/Crece-durante-sexenio-apoyo-en-sanidades-para-productores-de-pequena-y-mediana-escala.html>

<https://www.contrareplica.mx/nota-Crece-durante-sexenio-apoyo-en-sanidades-para-productores-de-pequena-y-mediana-escala-20242995>

(B 380) Colabora Agricultura con industria vitivinícola y gobierno francés para establecimiento de viveros certificados

Con el propósito de fortalecer la genética de los viñedos mexicanos y elevar las acciones fitosanitarias de prevención y control de plagas y enfermedades que representen riesgos para la producción nacional de vino, la **Secretaría de**





Agricultura y Desarrollo Rural impulsa el establecimiento de viveros certificados que cumplan con las más estrictas regulaciones nacionales e internacionales en materia de sanidad e inocuidad. El proyecto, promovido por el Consejo Mexicano Vitivinícola (CMV) y la Embajada de Francia en México, busca que los productores mexicanos tengan a su alcance plantas de vid nacionales y certificadas, lo que abatirá costos por importación de material vegetativo proveniente de Europa.

<https://voragine.com.mx/2024/09/28/colabora-agricultura-con-industria-vitivinicola-y-gobierno-frances-para-establecimiento-de-viveros-certificados/>

<https://emprefinanzas.com.mx/2024/09/28/colabora-agricultura-con-industria-vitivinicola-y-gobierno-frances-para-establecimiento-de-viveros-certificados/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/colabora-sader-con-industria-vitivinicola-y-gobierno-frances.html>

Senasica controló las plagas

Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) protegió anualmente 27 millones de toneladas de maíz; 3.4 millones de toneladas de trigo; 700 mil toneladas de frijol y más de 250 mil toneladas de arroz, cultivos fundamentales de la dieta de más de 126 millones de mexicanos. Estos cultivos estratégicos son susceptibles a plagas presentes en el territorio nacional como gusano cogollero y elotero; chapulín, langosta, gallina ciega, mosquita blanca, conchuela del frijol, pulgón verde de los cereales y chinche café. **La Prensa, P 20 / El Sol de Toluca, P 21 / El Sol de México, P 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001187nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000520nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000346nc.pdf

Rostros del Gabinete

Julio Berdegué, Ingeniero agrónomo fue designado como próximo secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural**; durante su periodo en la FAO, subrayó la importancia de políticas de equidad y cohesión territorial para fomentar la igualdad de oportunidades. **Excélsior, P 11**

http://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001861nc.pdf

Arman estudio sobre maíz transgénico para afrontar controversia en el seno del T-MEC

Como parte de las medidas para atender la controversia en el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías (Conahcyt) conformó el expediente sobre maíz transgénico y sus





impactos. Tiene más de mil referencias científicas y abarca los efectos en torno a la salud y el ambiente. Este domingo se celebró el Día Nacional del Maíz, declarado oficialmente desde 2019. En un comunicado, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** destacó que a escala mundial, México se posiciona como el sexto productor del grano. En 2023, la producción de maíz en México alcanzó 27 millones 549 mil 918 toneladas, lo que representa 87.8 por ciento de la producción nacional de granos. **La Jornada, P 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000954nc.pdf

Reestructura el Gobierno

Durante su Administración, el Presidente Andrés Manuel López Obrador desapareció organismos, creó nuevas instituciones y cambió de denominación a otras. El 19 de enero de 2019, mediante un decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación, **Seguridad Alimentaria de México (Segalmex)** se constituye como un organismo descentralizado para buscar la autosuficiencia alimentaria en maíz, trigo, arroz, frijol y leche, así como fomentar el desarrollo económico y social del país. Sin embargo, fue el principal caso de corrupción del sexenio, pues la Auditoría Superior de la Federación (ASF) realizó observaciones por un monto de 9 mil 500 millones de pesos. La Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció su próxima desaparición. **Reforma, P 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001358nc.pdf

Pandemia y Segalmex

La pandemia de Covid-19 desata una crisis sanitaria, desploma la economía y confina a familias y estudiantes que deben tomar clases frente a computadoras. En diciembre llegan las primeras vacunas. Previamente se registran dos olas de contagios y miles de muertes. Se realiza la rifa del avión presidencial que no había podido vender y se descubre el fraude en **Segalmex**, por unos \$9 mil 500 millones. En marzo, el Presidente desata polémica por saludar de mano a la madre de "El Chapo". **Reforma, P 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001404nc.pdf

AGRICULTURA

Eleva india producción de cereales

EL gobierno de La India publicó estimaciones finales de cosecha del último año agrícola (julio de 2023 a junio de 2024), que mostraron que los cereales alimenticios (arroz, trigo y maíz) alcanzaron un récord de 332.3 millones de toneladas, un





aumento de más de 3 toneladas en La producción de cereales alimentarios debido a una mayor producción de arroz y maíz. La producción total de arroz se ha estimado en 137.83 toneladas, frente a las 135.76 del año pasado. De manera similar, el Ministerio de Agricultura ha elevado la producción de trigo a 113.29 toneladas en La estimación final para 2023-24. **La Jornada, P 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000947nc.pdf

Desaparición de apoyo impacta cultivo de maíz

Oaxaca no es la excepción, ya que el 40% del maíz que se requiere para la engorda de ganado y el consumo humano llega de fuera, la mayoría transgénico. Maíz amarillo para forraje y maíz blanco, que se muele para hacer harinas comerciales, sin ningún tipo de control. "El maíz amarillo que arriba aquí para consumo pecuario, te certifico que es transgénico, llega de puertos de EU y viene a través de Veracruz, pero sabes dónde nos meten millones de toneladas de maíz transgénico, en las harinas", alertó Raúl Narváez, presidente del Sistema Producto Maíz en Oaxaca.

Excélsior, Ernesto Méndez, P 25

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001282nc.pdf

Concluyó Expo Agroalimentaria

Con más de 6 mil visitantes provenientes de los 125 municipios del Estado de México; 20 estados de la República participantes; y 65 panelistas mexicanos y extranjeros, concluyó la primera Expo Agroalimentaria Internacional Estado de México 2024, un espacio para promover la salud alimentaria, la agroecología y la soberanía alimentaria, así como potenciar a las personas productoras del campo. **El Sol de Toluca, P 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000567nc.pdf

Ven inversión de 64 mil mdd

México genera expectativas de inversión por 64 mil 703 millones de dólares, recursos que se espera ingresen al país entre los próximos dos o tres años, informó la Secretaría de Economía. Detalló que del 1 de agosto al 30 de septiembre de este año, la estadounidense Constellation Brands anunció inversiones por cuatro mil 600 millones de dólares, en la actividad de producción de cerveza, en Veracruz. **El Heraldo de México, P 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000611nc.pdf





En puerta, proyectos de inversión por 64 mdd

Entre enero y septiembre de 2024, la Iniciativa Privada (IP) realizó 209 anuncios públicos de inversión con una expectativa de 64 mil 703 millones de dólares. Los sectores que tienen más participación en la expectativa de inversión es manufactura, con 56 por ciento y 36 mil 191 millones de dólares; construcción, 12 por ciento y 7 mil 463 millones de dólares; comercio, 11 por ciento y 6 mil 909 millones de dólares; medios masivos, 10 por ciento y 6 mil 263 millones de dólares; transporte, 8.0 por ciento y 5 mil 133 millones de dólares; energía, 2.0 por ciento con mil 291 millones de dólares; servicios, 1.0 por ciento y 755 millones de dólares; inmobiliario, 1.0 por ciento y 599 millones de dólares; minería, 50 millones de dólares; agricultura, 39 millones de dólares y alojamiento temporal, 9 millones de dólares. **La Razón de México, P 20**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001084nc.pdf

Pacificar México

El plan de seguridad del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Fardo pretende, en sus primeros 100 días, combatir de manera frontal a los 10 cárteles que se tienen detectados y que operan en todo el territorio mexicano, así como recuperar el control sobre las zonas ocupadas por estas organizaciones criminales y liberar las zonas de cultivo de limón y aguacate, además de recuperar la tranquilidad en el estado de Chiapas. **La Prensa, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001036nc.pdf

Campesinos van por al menos \$25 por kilogramo

Productores de frijol advirtieron que pelearán que el precio de compra del frijol supere los 25 pesos por kilo, luego de que les dijeran que les van a pagar 17 pesos. En una reunión convocada por el presidente municipal Ramiro Hinojoza Aguayo, a la que asistieron productores y miembros del ejido Sombrerete, hablaron de la preocupación de que pretendan ofrecerles precios de entre 17 y 10 pesos por kilo, iguales a los del ciclo pasado, mientras que en las tiendas se vende hasta en 38. Ante unos 150 asistentes, el alcalde informó que la idea de convocar a los productores fue para llamar a una mayor organización con el fin de pelear un mejor precio, pero consideró que hay que plantearse incluso venderlo limpio y empaquetado. **El Financiero, P 46**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001123nc.pdf





Campesinos de Atenco impulsan consumo de productos ancestrales

Para los habitantes de la región de Atenco y sus alrededores, productos como el ahuate, el alga espirulina, el tequesquite, la sal de tierra, la artemia, la pulga de agua o simplemente las mazorcas tiernas de maíz eran casi inexistentes, pero con el resurgimiento de las lagunas y la protección de las tierras en el área natural protegida de Texcoco, donde se planeaba construir el nuevo aeropuerto, promueven su producción, consumo y venta. Insectos, minerales y plantas fueron ofrecidos por los campesinos en la segunda Feria del Maíz y la Milpa, efectuada en la explanada de Atenco, la cual promovió el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT) y la organización Manos a la Cuenca. **La Jornada, P 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000893nc.pdf

Celebran alimento milenario

En el Día Nacional del Maíz que se conmemora el 29 de, septiembre, la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, publicó un mensaje en sus redes sociales para recordar esta celebración. "¡El maíz es el alma de nuestra cultura! Ha sido la base de nuestra alimentación y un símbolo de identidad por miles de años". Además, la secretaria de Bienestar reconoció el trabajo que realizan los Campesinos mexicanos. "Hoy reconocemos a las y los sembradores, así como a nuestras comunidades indígenas, quienes preservan este tesoro milenario", escribió. **Excélsior, P 25**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001290nc.pdf

Arranca venta de Cempasúchil

Más de 700 productores del suelo de conservación de Xochimilco, Milpa Alta y Tláhuac tienen lista su producción de cempasúchil para guiar el camino de los seres queridos en el día de Muertos. Hoy arranca la temporada de venta, con una producción histórica de seis millones de plantas impulsadas por el banco de germoplasma llamado Toshinashkal, desarrollado por la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr). En 2019 se producían 644 mil unidades. **Excélsior, P 29**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001909nc.pdf

GANADERÍA / APICULTURA

Brote de gripe aviar dispara precio de huevo en el mundo

Los precios del huevo empezaron a dispararse a medida que los devastadores brotes de gripe aviar en todo el mundo y los cambios en los gustos de los consumidores comenzaron a presionarlos suministros. Los precios promedio





mundiales son 60 por ciento más altos que en 2019, de acuerdo con los analistas de Rabobank, un rápido aumento de los precios llevó a J.D. Vanee, candidato a la vicepresidencia de EU, a sumar puntos políticos en la campaña electoral estadounidense. **Milenio Diario, P 33**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000673nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Exportaciones caen por efectos globales

Las exportaciones de mercancías registraron una caída mensual de 2.8% durante agosto de 2024, mientras que a tasa anualizada la reducción fue de uno por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El reporte de la balanza comercial detalla que todos los rubros del sector exportador tropezaron en el octavo mes del año, con las exportaciones petroleras cayendo 4.1% mensual, las agropecuarias 3.65%, minería 4.3%, y las manufacturas con una disminución de 2.6%, a su interior las automotrices cayeron 4.2%. **Excélsior, P 37**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001450nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Aflora desastre en Acapulco tras lluvia

Apenas ayer cedió la lluvia provocada por John, que se degradó a tormenta tropical; no obstante, las autoridades en diversos estados del país, entre ellos Guerrero, se mantienen en alerta y con actividades semiparalizadas en algunos municipios. Además, se espera que baje el agua para evaluar los daños en el sector agropecuario de la entidad, principalmente en los cultivos de maíz, frijol, limón y aguacate. **El Financiero, P 1-40**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000795nc.pdf

Evacúan a habitantes de El Mamey

Hace tres semanas, una tromba detonó grietas y hundimiento en la comunidad El Mamey, en Tejupilco, al sur del Estado de México, obligando al éxodo de casi 500 personas, quienes ya no podrán regresar a lo que fue a su hogar, ni para sacar sus pertenencias o cultivos. **El Herald de México, P 29**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000686nc.pdf





Lluvias alivian sequía en gran parte de los municipios del país

Las precipitaciones pluviales de los últimos meses atenuaron la fuerte sequía que a mediados de junio permeó en casi 74% del territorio mexicano. Del 15 de junio al 15 de septiembre del 2024, el número de municipios con sequía se redujo 86.7%», al pasar de 2,138 a 284 demarcaciones; en ese lapso, 1,854 demarcaciones salieron de esas condiciones, de acuerdo con datos del Monitor de Sequía de México (MSM) que emite la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Al 15 de septiembre del 2023, 68.3% de los municipios mexicanos estaban en sequía, cifra que para el 15 de junio del 2024 era de 86.5 por ciento. **El Economista, P 34**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000829nc.pdf

COLUMNAS

Entre la urgencia y las prisas / Mario Luis Fuentes

A pesar de que pasó la emergencia de la sequía de este 2024, los pronósticos indican que el próximo año tendremos nuevos escenarios de insuficiencia de agua en varias regiones, con los posibles estragos que ya se vieron en Monterrey, Guadalajara y en numerosas zonas metropolitanas de nuestro país; además de todo lo relacionado con la agricultura y las pérdidas que se generan para las y los pequeños productores, que son, además, los más pobres y los que acceden al menor número de apoyos.

Excélsior, P18

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001256nc.pdf

Artículo / Los cambios que vienen, pero que ya están / Alexander Naime

Dos factores están determinando el desarrollo de la vida cotidiana de la humanidad: por un lado el cambio climático y por el otro el desarrollo de la inteligencia artificial (IA) y la robótica. Los eventos climáticos extremos, como huracanes, sequías e inundaciones, se han vuelto más comunes. Hoy Guerrero, Michoacán y el sur oeste de los Estados Unidos lo están viviendo. En ese sentido la Organización Meteorológica Mundial (OMM, 2020) advierte que estos fenómenos afectan gravemente la agricultura y la infraestructura y pueden provocar el desplazamientos de poblaciones completas (muchos en Acapulco están pensando en abandonarlo). **El Sol de Toluca, P 18**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000560nc.pdf

Juegos de Poder / Lo feo del sexenio de López Obrador / Leo Zuckermann

Dedico mis últimos tres artículos de este sexenio para evaluar al gobierno de Andrés Manuel López Obrador. El miércoles pasado publiqué lo bueno y el jueves lo malo.





Hoy toca lo feo. Con este adjetivo me refiero a la acepción de la Real Academia Española de algo “que causa desagrado o aversión”. Feo también el caso de corrupción en **Segalmex**. 15 mil millones de pesos de desvíos, más del doble que en la Estafa Maestra del sexenio pasado. Lo peor, la protección que le dio el Presidente al director de esa entidad, Ignacio Ovalle, quien, en lugar de ser procesado judicialmente, acabó trabajando en otra área del gobierno. **Excélsior, P 17**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/3009202400131Inc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO, Sheinbaum y Rocha inauguran Distrito de Riego

El presidente Andrés Manuel López Obrador cumplió su palabra y regresó a Sinaloa por última vez, en su carácter de presidente de México, para inaugurar junto con la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, y el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, el Distrito de Riego de la presa Santa María, situada en el municipio de Rosario, que Incorporará al riego 24,250 hectáreas. Al darles la bienvenida, el gobernador Rocha le agradeció al presidente de la República haber realizado esta obra que otorga agua rodada a las tierras de los productores de este valle para la producción de hortalizas diversas, así como maíz, frijol, papa y sorgo. **El Economista, P 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000842nc.pdf

POLÍTICA

Hay retroceso de 20 años en educación pública: expertos

Organizaciones civiles, especialistas y ex titulares de la Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguran que durante el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador se registró un retroceso en materia educativa; se redujo la matrícula en más de un millón 600 mil estudiantes, el aprendizaje retrocedió a niveles de hace 20 años y disminuyó la inversión al sector, ya que en la actualidad se destina 2.7% del producto interno bruto (PIB) cuando en el sexenio anterior se canalizaba 3.2%. Es decir, sufrió un decremento de entre 150 mil y 175 mil millones de pesos. **El Universal, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001381nc.pdf

Se rezago México frente al mundo

Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador que hoy termina, la tasa compuesta de crecimiento anual del PIB de México resultó muy inferior a las de





otros países, incluso latinoamericanos. Con datos del Inegi y la proyección más reciente de la encuesta de Citibanamex con grupos financieros, la actual Administración termina con un tasa anual de apenas 0.8 por ciento. En contraste, datos del Banco Mundial y las más recientes estimaciones del Fondo Monetario Internacional arrojan que durante el mismo periodo Colombia creció 2.5 por ciento anual, Brasil 1.75 y Chile 1.61 por ciento, por ejemplo. Y en economías más avanzadas, los aumentos fueron de 4.9 por ciento en China, de 2.2 por ciento en Estados Unidos, de 1.3 en Canadá y de 1.1 en la Unión Europea. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001327nc.pdf

Hoy concluye su Presidencia

Andrés Manuel López Obrador fue el primer presidente de México emanado de un partido de izquierda y con ello rompió los esquemas establecidos por los gobiernos del PRI y del PAN en cuanto a la forma de trabajo de un Presidente de la República y el acceso a su persona no sólo para los colaboradores, sino para el resto de la gente. De entrada, desmanteló al Estado Mayor Presidencial que en la época neoliberal "iba y venía a todas partes" con el jefe del Ejecutivo federal; en su lugar, con el fin de liberar a la figura presidencial, dio paso al cuerpo de seguridad civil denominado Ayudantía, conformada por profesionales de distintas disciplinas responsables de la integridad del Presidente fuera y dentro de Palacio Nacional. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024001255nc.pdf

Extiende Israel sus frentes de guerra

En Gaza reportan 9 muertos y 58 heridos en las últimas 24 horas Israel bombardeó ayer puertos y centrales eléctricas en Hodeida, Yemen, con el argumento de que el objetivo era infraestructura que servía para el traslado de armas iraníes a la región; mantuvo su ofensiva en Líbano, con saldo de 105 muertos y 359 heridos, y en la franja de Gaza sus ataques ya dejaron 41 mil 595 desde que comenzó esta guerra en octubre pasado. Las fuerzas armadas de Israel confirmaron "una operación aérea a gran escala" contra los rebeldes de Yemen, con decenas de aviones de combate y el apoyo de aeronaves de reabastecimiento y de espionaje, contra "objetivos militares del régimen terrorista hutí". **La Jornada, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000669nc.pdf

Arrancará la era Claudia con Acapulco como primer reto

Claudia Sheinbaum se declaró "fuerte y lista" para asumir la Presidencia de la República mañana y anunció que el miércoles visitará Acapulco para evaluar los daños que causó el huracán John y coordinar el apoyo a los damnificados. A través





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



de redes sociales, la próxima mandataria compartió fotografías que le envió la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, sobre los trabajos que realizan en el puerto turístico trabajadores de los tres órdenes de gobierno, en el que destacan las labores de las fuerzas armadas. **Milenio Diario, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/09Septiembre24/Imagenes_30092024/30092024000570nc.pdf

